

MORVAN TERRE DE RÉSISTANCES-ARORM

Musée de la Résistance en Morvan
Chemins de Mémoire
Mémorial de Dun-les-Places

Réouverture du Musée de la Résistance en Morvan, du mémorial de Dun-les-Places et programmation 2025.

Ce **samedi 29 mars 2025**, dès 14h, le Musée de la Résistance en Morvan et le mémorial de Dun-les-Places ouvrent à nouveau leurs portes au public et lancent la saison culturelle 2025.

Consacré à l'histoire de la Seconde Guerre mondiale et plus particulièrement à celle de l'Occupation Allemande et de la résistance morvandelle, le musée de la Résistance en Morvan a été entièrement rénové en 2023, à l'occasion de son 40ème anniversaire. Le mémorial de Dun-les-Places, inauguré en 2016, aborde quant à lui, le massacre des 26, 27 et 28 juin 1944 et les reconstructions matérielles et morales de ce village-martyr.

En parallèle de ces expositions permanentes, Morvan terre de Résistances-ARORM vous propose différentes expositions temporaires à travers le Morvan. À proximité du musée, dans la maison du Parc à Saint Brisson, l'association proposera, en plein-air, du 17 mai au 11 novembre, en partenariat avec les archives départementales de la Nièvre, la toute nouvelle exposition intitulée "**La Nièvre et la Seconde Guerre mondiale. Traces et Mémoires**". Cette exposition sera inaugurée le 17 mai lors d'une journée de rencontres sur le thème avec différents spécialistes, dans l'auditorium de la Maison du Parc.

À Dun-les-Places, l'association proposera une exposition en plein-air "**Les fusillés de l’Affiche rouge. Missak, Mélinée et le groupe Manouchian**", accessible du 1er avril au 11 novembre autour de l'église de Dun. L'exposition sera inaugurée le 8 avril prochain, à partir de 18h, avec une conférence de **Jean Vigreux** « Les fusillés de l’Affiche rouge et les autres ».

En **itinérance**, à Planchez, Ouroux-en-Morvan, Saint-Prix, Marigny-l'Eglise et Nevers, des expositions accessibles librement : « Soumettre par la terreur » sur les opérations de répression à l'été 1944, « Raconte-moi la Résistance au féminin », ou encore « Jeunesse au maquis. Résistance en Morvan » avec les planches originales de la bande-dessinée d'Ilker Caliskan et Jean-Charles Gibaud

Cette année encore, bénévoles et salariés de l'association animeront, tout au long de la saison, des visites commentées du musée, du mémorial, des différentes expositions et proposeront des balades immersives dans les bois d'Ouroux-en-Morvan, à la découverte des vestiges du maquis Bernard.

La saison sera également rythmée par de **nombreuses rencontres** en partenariat notamment avec la Coopérative des savoirs. Le 6 juin prochain, à Dun-les-Places, **Richard Rechtman**, anthropologue et psychiatre, Solenne Froc, psychologue et Aurore Callewaert, directrice du musée de la Résistance en Morvan, discuteront traumatisme et mémoires des guerres lors d'un échange ouvert à toutes et tous. Jean-Charles Gibaud et Ilker Caliskan, auteurs de la bande dessinée *Jeunesse au maquis. Résistance en Morvan* seront présents à la médiathèque Jean Jaurès de Nevers le 7 juin à 17h00 pour vous rencontrer et dédicacer quelques albums.

L'association rappelle également l'accès libre et autonome des différents aménagements "Chemins de Mémoire", une trentaine de lieux de mémoires évoquant la guerre, les combats, les alliés, la répression, les maquis et les villages-martyrs du Morvan.

Enfin, en septembre et octobre, différentes animations et ateliers vous seront proposés à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, de la Fête de l'Automne, du Festival des solidarités et du mois du film documentaire. Et pour clôturer la saison, l'auditorium de la maison du Parc accueillera, le 6 décembre prochain, le théâtre documentaire, *Les imprudents*, d'Olivier Bertrand.

Point d'orgue de cette ouverture, le mercredi 2 avril à 17h20, un épisode de l'émission *Invitation au voyage* sera diffusé sur Arte et consacré à la Résistance en Morvan.

Toutes les informations complémentaires (horaires, tarif, réservations...) sont à retrouver sur le site www.museeresistancemorvan.fr. Vous pouvez également suivre toute notre actualité sur les réseaux sociaux.